



Diputadas y diputados inauguran el “Puente Bicentenario de la Constitución Federal de los Estados Unidos Mexicanos de 1824”

Boletín No. 6613

- La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, encabezó los eventos conmemorativos a su promulgación, en la Antigua Garita de San Lázaro

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, e integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) inauguraron el “Puente Bicentenario de la Constitución Federal de los Estados Unidos Mexicanos de 1824”, que conecta el Palacio Legislativo con la Antigua Garita de San Lázaro.

En el evento, la diputada Guerra Castillo y los coordinadores de los grupos parlamentarios Jorge Romero Herrera (PAN), también presidente de la Jucopo, Moisés Ignacio Mier Velazco (Morena), Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), Carlos Alberto Puente Salas (PVEM), Braulio López Ochoa Mijares (MC) y Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) develaron la placa alusiva a dicho paso peatonal.

Asimismo, se presentó la exposición de la Colección “Alas de talavera, imágenes del águila mexicana”, compuesta de 42 representaciones, desde los años 1500 hasta la actualidad; están hechas de talavera por artesanos poblanos. Son símbolos que han evolucionado, pero se han mantenido estables.

Al presentar la muestra, la directora general del Sistema Institucional de Archivo de la Cámara de Diputados, maestra Perla Idaly Gómez García, explicó que con la Conquista no se impuso un



estandarte, sino que se respetó el símbolo prehispánico del águila y se le dio importancia en cada representación en estos 500 años, con lo cual se volvió un lábaro patrio mexicano, reconocido a nivel mundial. Añadió que está colocada en el punto donde Hernán Cortés conspiró para hacer la conquista de Tenochtitlán.

En el patio principal de la Antigua Garita se abrió la exposición del mural que recrea la batalla de Tenochtitlán y el papel de la Malintzi, quien, de acuerdo con el autor, Eduardo Bautista, fue la verdadera conquistadora en términos políticos, diplomáticos y militares, por lo que se le hizo este reconocimiento.

Explicó que no se trata de un mural victoriano o preciosista, sino de un mural poético que evoca un momento que propone más preguntas que respuestas y contiene una conjunción de símbolos que permiten sensibilizar al espectador respecto de este lugar y su valía para la nación.

A su vez, la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, presentó el libro “Actas del Segundo Congreso Constituyente 1823-1824. A 200 años de la promulgación de la Constitución de 1824”, con el que se busca hacer un reconocimiento a la primera Constitución del México independiente, cuando se decide que este país se organice como una República.

Es, dijo, básicamente la transcripción de las actas originales, por eso son dos tomos, y un estudio introductorio que llevó a cabo el Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México. En conjunto con el Archivo Histórico se hizo posible este documento, que estará disponible en PDF en el portal oficial de la Cámara de Diputados.

Indicó que las actas originales de esa Constitución están bajo el resguardo del Archivo Histórico de la Cámara de Diputados y, en colaboración con el Instituto se elaboró el texto.

Posteriormente, en el Archivo Histórico de la Antigua Garita de San Lázaro, que contiene donaciones de la biblioteca de Porfirio Muñoz Ledo, se mostró la exposición “Constituyente de 1824”, con los antecedentes históricos desde la época de la Colonia hasta su redacción; incluye la lista de diputados que la realizaron, su promulgación y el juramento, el 5 de octubre de ese año, entre otros.

También asistieron a este evento, la diputada Adriana Bustamante Castellanos, y los diputados Juan Ramiro Robledo Ruiz y Leonel Godoy Rangel, de Morena; del PAN, el diputado José Elías Lixa Abimerhi; los diputados José Gerardo Fernández Noroña y Benjamín Robles Montoya, del PT; de MC, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía y el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo, mientras



que por el PRD la diputada Elizabeth Pérez Valdez, todos ellos vicecoordinadoras y vicecoordinadores de su respectivo grupo parlamentario.

Además, Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios; Juan Carlos Cummings García, secretario de Servicios Administrativos y Financieros; Jorge Torres Castillo, contralor interno y Luis Genaro Vázquez Rodríguez, director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados.

--ooOoo--



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/diputadas-y-diputados-inauguran-el-puente-bicentenario-de-la-constitucion-federal-de-los-estados-unidos-mexicanos-de-1824->